

Communiqué

Le 14 Septembre 2025



Samedi 13 septembre :
Journée internationale pour l'interdiction des vols de nuit dans les aéroports : de nombreux groupes* mobilisés et des actions menées dans plusieurs pays.

Des groupes pour la justice climatique, des associations de riverain-es et des ONG, ont signé une déclaration commune soulignant les conséquences néfastes des vols de nuit sur la santé et le climat. Forts de cet élan, ces groupes ont mené des actions **ce 13 septembre** dans le cadre de la Journée internationale pour l'interdiction des vols de nuit dans les aéroports. Il s'agit de la deuxième édition de cette journée, créée afin d'exiger « l'arrêt immédiat des vols de nuit dans les aéroports ».

Une pétition vient d'être mise en ligne par le **réseau Rester sur terre** avec qui nous collaborons étroitement ; nous vous invitons à la signer. : <https://actionnetwork.org/forms/vols-de-nuit/>

« Le sommeil est aussi vital pour les êtres humains que manger et boire, nous ne pouvons pas nous en passer. Et toute perturbation du sommeil a des conséquences néfastes sur notre santé.

Des collectifs de Marseille, Paris, Bordeaux, Toulouse ont fait preuve de créativité en soulignant la nécessité pour les aéroports de « les laisser dormir ». Qu'il s'agisse de manifester avec une opération escargot autour de l'aéroport de Marseille, de brandir des banderoles aux fenêtres, sur les balcons des quartiers concernés, ou au-dessus de la rocade bordelaise, de confectionner des « portraits » opposés au vol de nuit à Roissy tous ont souligné à quel point le bruit des décollages et des atterrissages nocturnes peut entraîner de graves problèmes de santé, tels que des maladies cardiovasculaires et des troubles cognitifs chez les enfants,

Les vols de nuit perturbent le sommeil et nuisent au climat. Pour ceux qui vivent à proximité des aéroports, c'est un véritable cauchemar. De plus, les vols de nuit contribuent plus que les autres au dérèglement climatique, qui condamne les générations actuelles et futures.

Contact : Chantal Beer-Demander : 06 25 43 22 33

*Notamment en France, Belgique, Allemagne, Autriche, Luxembourg, Portugal, États-Unis,

Quelques exemples parmi tant d'autres

Ouest toulousain



Rocade Bordeaux



Roissy Le Bourget



Marseille

Les Associations Unies des Riverains de l'aéroport Marseille-Provence

Appellent à une

MOBILISATION
POUR L'INTERDICTION
DES VOLS DE NUIT

SAMEDI 13 SEPTEMBRE 2025

toutes les nuits c'est infernal

MAIS VOYAGEZ LE JOUR, ENFIN ! ÇA SUFFIT

Bonne-mère, faites que ça s'arrête

surtout la nuit, on meurt à petit feu

RDV à 09h00
30 av. de Bruxelles, Z.I les Estroubians, Vitrolles

09h30 - Départ du convoi

12h00 - RdV à la mairie annexe de Marignane - Jaï
Apéritif offert avec ambiance musicale
Repas sur place - Possibilité de pique-niquer

14h30 - Forum "Vols de nuit", Conférences et débats
Rencontre avec les associations

Des informations complémentaires vous seront communiquées - colinterasso13@gmail.com

Vienne



Bruxelles



Washington

